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「孩子的傷是全社會的痛」
最高檢發防性侵建議 教育部：逾八成校園已配保安

一線速遞 熱點回應
住房和城鄉建設部部長王蒙徽：
去年以來，房地產市場總體平穩。今年將
堅持「房子是用來住的，不是用來炒
的」，建立住房市場體系和保障體系。落
實城市主體責任，因城施策，穩定地價、
房價，防止房價大起大落，重點解決市民
的住房問題。

人力資源和社會保障部部長張紀南：
中國已經連續第六年新增就業超過1,300
萬。今年將加大職業技能培訓力度，培訓
1,500萬人以上。同時，還將加大保障力
度，對零就業家庭加大援助和幫扶力度，
確保及時動態清零。中國有能力保證養老
金的及時足額發放，而且還要適當提高養
老待遇。

國務院國資委主任肖亞慶：
從目前的改革實踐看，上海市、深圳市、
東北地區的國有企業在改革中都有不少亮
點。當然，實踐中也發現，地方國企改革
仍然存在內生動力不足的問題，下一步還
需要繼續推動。

水利部部長鄂竟平：
通過水利部和中國氣象局預測預報顯示，
今年氣象水文年景總體偏差，夏天降雨南
多北少，極端天氣事件可能偏多，水旱災
害因此就會偏重，長江中下游可能會有較
大的洪水。

自然資源部部長陸昊：
關於不動產統一登記效率低下的問題，去
年採取了登記窗口的作風整頓，解決了一
部分問題，但並不都是窗口問題帶來的。
只要各地的不動產登記機構認真研究流程
圖，用信息共享集成、流程集成、人員集
成這三種方式之一，就可以很好地解決這
個問題。

國家知識產權局局長申長雨：
今年計劃做好四方面工作：一是制定實施
知識產權保護體系建設方案；二是加大源
頭保護。確保到今年年底前將商標的審查
周期壓減到5個月之內，高價值專利審查
周期再壓減15%以上；第三，積極配合全
國人大做好專利法的修改，同時啟動新一
輪商標法修改的準備工作；第四，探索建
立海外知識產權維權援助中心，加大海外
維權力度。

國家林業和草原局局長張建龍：
大家能感受到，近些年最大的變化就是綠
化造林面積增加了。我國的人工造林的面
積已經達到11.8億畝，居於世界首位。總
體看，中國仍然是一個缺林少綠的國家，
仍然需要進一步提升綠化水平。
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在今年兩會上，多位代表委員呼籲加大
女童保護力度，同時要加強兒童預防

性侵教育的力度。童建明表示，孩子的傷
是全社會的痛。中國有3億多未成年人，
所以加強對未成年人的司法保護工作，關
乎億萬家庭的幸福。
過去一年，檢察機關把未成年人的司法
保護工作擺到了更加突出的位置。去年10
月，最高檢從一宗向最高法院提起抗訴獲
得改判的強姦猥褻兒童案中，分析這些年
辦理未成年案件存在的問題，向教育部發
出了一份檢察建議，建議教育部加強對學
校安全的管理，以及加強預防性侵兒童和
中小學生的工作。他說：「由最高檢直接
向國家部委發送檢察建議，這是第一
次。」
據童建明介紹，教育部對最高檢的檢察建
議高度重視，組成了專門研究小組來落實對

青少年的保護。各級教育行政部門也上下聯
動，正在落實預防性侵害未成年人的教育保
護制度，落實校園性侵強制報告、女童宿舍
封閉管理等制度。

對罪錯未成年人「寬容不縱容」
童建明還表示，檢察機關按照誰執法、
誰普法的要求，加強校園普法工作。全國
四級檢察院，有1,796名檢察長擔任了中小
學的法治副校長，最高檢首席大檢察官張
軍檢察長擔任北京二中的法治副校長。
關於對低齡未成年人保護過度、懲戒不

足的問題，童建明表示，要理性看待。罪
錯未成年人，他們是社會的危害者，同時
也是不良環境的受害者。未成年人心智不
健全，這是他們很大的特點。所以，對未
成年人的司法保護，國家秉持的是「教育
為主、懲罰為輔」原則，貫徹教育、感

化、挽救的方針，也就是說，對罪錯未成
年人要實行教育、感化、挽救方針，對他
們「嚴管又厚愛，寬容不縱容」。

治理校園安全需多部門發力
針對校園安全問題，陳寶生表示，校
園安全問題是綜合症，治理需要多部門
發力。總的思想是從源頭上預防，從根
本上治理，從制度上發力，從突出問題
突破。
他表示，目前，全國的中小學幼稚園有
86%以上配備了保安員，70%以上安全防
範體系建設達到了國家建設標準。教育部
門要繼續對這些問題協同發力，一是要進
一步夯實基礎，從綜合治理的力量基礎、
技術基礎、制度基礎上下功夫；二是配合
有關部門、尤其是公安部門開展護校安園
活動；三是加強督導檢查和落實。
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道）2016年最高人民法院提出「用兩到
三年時間基本解決執行難問題」。最高
人民法院審判委員會副部級專職委員劉
貴祥昨日在十三屆全國人大二次會議新
聞發佈會上表示，這一階段性目標已經
如期實現，清理了一大批歷史性積案，
返還給當事人執行案款達4.4萬億，同比
增加了71.2%。此外，他還透露，《強
制執行法》已被列入立法計劃，爭取年
底向全國人大提交。

整肅執行作風 劃定「高壓線」
劉貴祥介紹，這三年來，執行難已經發
生了歷史性變化。法定期限內有財產可供
執行的，實際執結率90.4%。三年來，當
事人自動履行率提高了10個百分點左

右。此外，世界銀行營商環境評估中「合
同執行指標」，中國位列全球第六。
針對過去民眾深惡痛絕的「消極執

行」、「拖延執行」、「選擇執行」、
「亂執行」問題，及執行作風不端、執
行紀律不嚴現象。劉貴祥表示，各級法
院一手打造信息化數據鐵籠，將一切列
入監控之列，一手抓制度鐵籠，制定50
多個執行方面的司法解釋和規範性文
件，嚴格約束執行權運行，控制執行權
濫用，劃定「高壓線」。這幾年，從執
行崗位上由於各種違法違紀調離50多
人，處置了幾百人。
劉貴祥還表示，針對「隱匿轉移財

產，用無所不用其極的手段來規避執
行」等難題，推進了信用懲戒體系，已
經形成了「一處失信、處處受限、人人

喊打」的局面。

曝光「老賴」信息 符法律規定
曝光「老賴」是否存在侵犯其隱私問

題？江西省高級人民法院院長葛曉燕回
應，公佈失信被執行人的有關信息，是
符合法律規定的，公開內容也嚴格限定
在法律的範圍之內，即使對依法可以公
開的失信被執行人信息，在公開的時候
也採取一些技術性處理。
有媒體報道說，「失信執行人的孩子不

能上學」。對此，劉貴祥表示，被限制高
消費的失信被執行人，不能支付貴族學
校費用這類高消費，但其子女正常的義
務教育和高學歷教育，均不在限制之
列。
反腐行動中落馬「巨貪」涉案財產如

何處理？劉貴祥表示，十八大以來，人
民法院共依法審結省部級以上領導幹部
職務犯罪案件117件，目前這些案件財
產刑全部執行到位，絕大多數犯罪分子
的貪污所得被全部追繳。
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上下兩個半場、總時
長 190 分鐘、13 個部委
負責人回應社會關切、
「兩高」負責人首度亮

相……人民大會堂北大廳昨日迎來全國
兩會最長版的「部長通道」。

今年兩會「部長通道」最大的亮點就
是「兩高」負責人首度亮相。最高檢副
檢察長童建明、最高法副院長江必新各
回答了兩個問題，分別涉及保護未成年

人、公益訴訟、維護民企合法權益等。
其中，最高法副院長江必新在「部長通
道」上駐足了24分鐘，成為用時最長的
部長。

最高檢插播「小廣告」
童建明則為專門負責未成年人檢察工

作的第九檢察廳打了一個小廣告，意在
讓民眾了解檢察機關去年對內設機構進
行了一次系統性、重塑性的改革，按照

刑事犯罪的類型重新組建了刑事辦案機
構。

教育歷來是民眾最關注的話題之一。
面對提問，教育部部長陳寶生幽默地道
出了教育部今年工作的重點是減負。
「今天不減負，明天要出大問題。學生
不高興，就是寶寶不高興，寶寶不高
興，後果很嚴重。」

另外，人社、住建、稅務、統計等部
委負責人排隊上場，就就業、養老、住

房、個稅等話題接受訪問，發佈權威信
息、解讀政策舉措。

在這場被媒體稱為PLUS版的「部長
通道」即將結束時，主持人總結道，在
今年兩會的四場「部長通道」上，先後
有34位部長在這裡回答了66位記者和
網友提出的89個問題，堪稱歷屆之最。
這條通道也見證了中國政府執政理念的
愈發開放和透明的歷程。

■香港文匯報記者 江鑫嫻 兩會報道

最長「部長通道」「兩高」負責人首亮相

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 兩會報道）
針對食品藥品領域違法犯罪成本低、處罰寬鬆
軟的問題，司法部部長傅政華昨日在兩會「部
長通道」上表示，總體看，中國食品藥品安全
的形勢是逐步提升、穩步向好的，但問題也是
突出的。傅政華表示，要加強對法律的立改廢
釋；針對食品藥品安全領域相關法律該嚴的不
嚴、該重的不重、該硬的不硬的問題，要不斷
強化改進措施，真正使法律長出牙齒，成為帶
電的高壓線，維護好人民食品藥品的安全。

傅政華還表示，要做好行政執法和
刑事司法的工作。要堅決查處人民群
眾在食品藥品安全領域的每一宗舉
報，要把行政執法和刑事司法緊密銜
接起來，並要加大對突出問題的專項
整治，重拳出擊、重點治亂。司法部
門將用最嚴謹的標準、最嚴格的監管
手段、最嚴厲的處罰、最嚴肅的問責
來推動中國食品藥品安全持續向好。

傅政華談食藥安全：
加強法律立改廢釋
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